



## Antrag

der Abgeordneten **Markus Walbrunn, Oskar Atzinger, Ramona Storm** und  
**Fraktion (AfD)**

### **Für die Stärkung von Heimat, Volk und Vaterland: Flagge zeigen!**

Der Landtag wolle beschließen:

Der Landtag betont, dass wahre Bildung nicht allein im Erwerb von Wissen und Können besteht, sondern stets mit einer identitätsstiftenden Erziehung im Sinne der eigenen Traditionen einhergehen muss. Ein positives Bekenntnis zu unserer deutschen Nation und ihren freiheitlich-demokratischen Werten ist besonders für unsere Jugend eine wichtige Voraussetzung für ein sinnstiftendes und erfolgreiches Leben als Mitglied unseres Gemeinwesens.

Der Landtag bekräftigt, dass die Farben Schwarz-Rot-Gold für Einigkeit und Recht und Freiheit stehen. Sie gelten uns als Symbol, dass die Freiheitsidee eine der Grundlagen unseres Staates sein soll. In diesem Zusammenhang stellt der Landtag mit Sorge fest, dass besonders in den letzten Jahren der positive Bezug zu unserem deutschen Gemeinwesen stark abgenommen hat. Eine Entwicklung, die den gesellschaftlichen Zusammenhalt in unserem Land gefährdet und nicht zuletzt auch den Schulfrieden beeinträchtigt.

Der Landtag fordert die Staatsregierung auf, per Erlass des Ministerpräsidenten zu verfügen, dass öffentliche Schulen an jedem Schultag ohne besondere Anordnung mit der deutschen Bundesflagge beflaggt werden. Diese können um die bayerische Landesflagge ergänzt werden. Schulen in freier Trägerschaft ist eine entsprechende Empfehlung auszusprechen.

Der Landtag fordert die Staatsregierung ferner auf, das gemeinsame Singen unserer Nationalhymne im Kreise der gesamten Schulgemeinschaft als festen Bestandteil feierlicher Anlässe im schulischen Rahmen zu etablieren.

### **Begründung:**

Die Bewahrung und Stärkung der nationalen Identität ist eine zentrale Aufgabe staatlicher und gesellschaftlicher Institutionen, insbesondere im Bereich der Bildung. In einer Zeit immer größer werdender Herausforderungen durch Globalisierung, familienfeindliche Ideologien und gesellschaftliche Zersplitterung ist ein klares Bekenntnis zu unserer Heimat, unserem Volk und unserem Vaterland notwendiger denn je.

Die deutsche Flagge und die Nationalhymne sind kraftvolle Symbole unseres Gemeinwesens, die für Freiheit, Zusammenhalt und die demokratische Grundordnung stehen. Das sichtbare Zeigen der Bundesflagge an bayerischen Schulen und das gemeinschaftliche Singen der Nationalhymne bei besonderen Anlässen tragen dazu bei, das Bewusstsein für die eigene Herkunft, Tradition und Verantwortung als Bürger Bayerns und Deutschlands zu stärken. Sie sind Ausdruck von Respekt gegenüber der Geschichte und den Werten unseres Landes.

Zugleich fördern beide Maßnahmen das Gemeinschaftsgefühl – unabhängig von Herkunft oder sozialem Hintergrund – und laden insbesondere junge Menschen dazu ein, sich mit ihrer Heimat positiv zu identifizieren. In vielen anderen Ländern Europas und der Welt ist solch eine gelebte nationale Symbolik selbstverständlich und ein selbstbewusstes Zeichen des Miteinanders im Dienste des Gemeinwohls.

Mit der eingeforderten Maßnahme erfüllen die Schulen einen wichtigen Auftrag:

Sie gestalten nicht nur die Ausbildung, sondern wirken aktiv an der Wertevermittlung und der Identitätsbildung der jungen Generation mit. Die Stärkung der nationalen Symbole an Schulen ist daher ein wichtiger Schritt zu einer gefestigten, verantwortungsvollen und patriotischen Zivilgesellschaft.